



**PERJANJIAN**  
**PELAKSANAAN KEGIATAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT**  
**PROGRAM PKM100 PLUS 2024 – Periode 1**  
**Nomor: PKM100Plus-2024-1-001-SPK-KLPPM/UNTAR/V/2024**

1. Pada hari Senin tanggal 20 bulan Mei Tahun 2024, yang bertanda tangan di bawah ini:

I Nama : Ir. Jap Tji Beng, MMSI., M.Psi., Ph.D., P.E., M.ASCE.  
Jabatan : Ketua Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat Universitas Tarumanagara

Selanjutnya disebut sebagai **Pihak Pertama**.

II Nama : Chelsya, SE, M.Ak.  
NIDN/NIDK : 0327108005  
Fakultas : Fakultas Ekonomi dan Bisnis

Bertindak untuk diri sendiri dan Anggota Tim Pengusul:

1. Nama : Steven Imanuel  
NIM : 125220003  
2. Nama : Bryan Goodwin  
NIM : 125220169  
3. Nama : -  
NIM : -

Selanjutnya disebut sebagai **Pihak Kedua**.

2. Pihak Pertama menugaskan Pihak Kedua untuk melaksanakan kegiatan pengabdian kepada masyarakat atas nama Universitas Tarumanagara dengan:  
Judul kegiatan : Pelatihan Perlakuan Akuntansi atas Analisa Umur Piutang pada Perusahaan Dagang di SMA Katolik Ricci 1 Jakarta Barat  
Nama mitra : SMA KATOLIK RICCI 1 JAKARTA BARAT  
Tanggal kegiatan : 14 Maret 2024  
dengan biaya Rp3,000,000 (Tiga Juta Rupiah) dibebankan kepada anggaran Universitas Tarumanagara.
3. Lingkup pekerjaan dalam tugas ini adalah kegiatan sesuai dengan yang tertera dalam usulan Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat yang diajukan oleh Pihak Kedua, dan telah disetujui oleh Pihak Pertama yang merupakan bagian yang tidak terpisahkan dalam surat tugas ini.
4. Pihak Kedua wajib menyerahkan laporan kegiatan dan luaran kegiatan selambat-lambatnya tanggal 31 Juli 2024, sesuai prosedur dan peraturan yang berlaku dengan format sesuai ketentuan.

Pihak Pertama

Ir. Jap Tji Beng, MMSI., M.Psi., Ph.D., P.E., M.ASCE.

Pihak Kedua

Chelsya, SE, M.Ak.

# PELATIHAN PERLAKUAN AKUNTANSI ATAS ANALISA UMUR PIUTANG PADA PERUSAHAAN DAGANG DI SMA KATOLIK RICCI I JAKARTA BARAT

**Chelsya<sup>1</sup>, Steven Imanuel<sup>2</sup>, dan Bryan Goodwin<sup>3</sup>**

<sup>1</sup>Jurusan Akuntansi, FEB Universitas Tarumanagara Jakarta  
Email: chelsya@fe.untar.ac.id

<sup>2</sup>Jurusan Akuntansi, FEB Universitas Tarumanagara Jakarta  
Email: steven.125220003@stu.untar.ac.id

<sup>3</sup>Jurusan Akuntansi, FEB Universitas Tarumanagara Jakarta  
Email: bryan.125220169@stu.untar.ac.id

## ABSTRACT

*Understanding the topic of accounting treatment for aging schedule method for receivables in trading companies is crucial, especially for companies and for high school students as parties who will later become successors. Providing educational training on the accounting treatment of aging schedule analysis method for receivables in trading companies at Ricci I Catholic High School, West Jakarta, namely PKM carried out by a team of FEB Tarumanagara lecturers and students to provide basic knowledge of trade receivables, accounting treatment of methods of aging schedule analysis method for receivables in trading companies and how to manage trade receivables using applying the aging of receivables analysis method for Ricci I High School students, West Jakarta. The partner problems that are the core problems in this PKM training are: 1) How to understand receivables and effective management of receivables through the application of aging schedule analysis methods for receivables?, 2) How is the accounting treatment for aging receivables analysis in trading companies? Based on these problems, the PKM team tried to provide a solution by preparing teaching materials, teaching the material in class offline, discussing practice questions and giving tests in the form of pre-test quizzes and post-test quizzes. The success of PKM is demonstrated by the results of the pre-test quiz, post-test quiz results, and questionnaire results to find out other financial accounting topics that are of interest to students at Ricci I High School, West Jakarta.*

**Keywords:** devotion, financial accounting, trade receivables, aging schedule method, offline meeting.

## ABSTRAK

*Pemahaman akan topik perlakuan akuntansi analisa umur piutang pada perusahaan dagang merupakan hal yang krusial, terutama bagi pelaku ekonomi dan bagi pelajar SMA sebagai pihak yang nantinya akan menjadi penerus. Pengadaan pelatihan edukasi perlakuan akuntansi analisa umur piutang pada perusahaan dagang di SMA Katolik Ricci I Jakarta Barat adalah PKM yang dilakukan oleh tim dosen dan mahasiswa FEB Tarumanagara untuk memberikan pengetahuan dasar piutang usaha, perlakuan akuntansi metode analisa umur piutang pada perusahaan dagang dan pengelolaan piutang usaha dengan menerapkan metode analisa umur piutang untuk siswa/i SMA Ricci I Jakarta Barat. Permasalahan mitra yang menjadi inti masalah dalam PKM pelatihan ini adalah: 1) Bagaimana memahami piutang dan pengelolaan piutang yang efektif melalui penerapan metode analisa umur piutang?, 2) Bagaimana perlakuan akuntansi analisa umur piutang di perusahaan dagang? Berdasarkan permasalahan tersebut, tim PKM berusaha memberikan solusi dengan cara menyiapkan materi pengajaran, mengajarkan materi tersebut di kelas secara luring, membahas soal latihan dan memberikan test berupa pre test quiz dan post test quiz. Keberhasilan PKM ini ditunjukkan dari hasil pre test quiz, hasil post test quiz, dan hasil kuesioner untuk mengetahui topik akuntansi keuangan lainnya yang diminati oleh siswa/i SMA Ricci I Jakarta Barat.*

**Kata kunci:** pengabdian, akuntansi keuangan, piutang usaha, analisa umur piutang, luring.

# 1. PENDAHULUAN

## 1.1 Analisis Situasi

Dalam bisnis usaha, piutang merupakan komponen yang sangat penting karena di dalam akun piutang terdapat hak tagih perusahaan atas jasa yang telah dilakukan maupun barang dagang yang telah dijual perusahaan kepada pelanggan. Dari penagihan piutang, perusahaan dapat memperoleh uang tunai atau kas yang dapat digunakan perusahaan untuk tambahan dana bagi operasi usaha perusahaan di periode berikutnya.

Perusahaan perlu melakukan pengadaan piutang usaha karena perusahaan membutuhkan tambahan modal dan investasi dana yang bisa diperoleh perusahaan melalui pengadaan piutang. Dengan penambahan modal atau investasi ini, perusahaan akan semakin mudah untuk mengeksekusi rencana-rencana bisnisnya demi keberlanjutan usaha.

Pengelolaan piutang biasanya berisi perhitungan dan analisis penjualan kredit maupun jasa secara kredit dalam perusahaan. Pengelolaan piutang yang baik dapat membantu bisnis perusahaan dalam menghadapi persaingan bisnis yang semakin ketat karena piutang menjadi salah satu cara untuk meminimalisir risiko kredit. Melalui piutang, perusahaan berharap masyarakat (*customer*) masih bisa membeli atau mengkonsumsi produk maupun jasa yang ditawarkan perusahaan sehingga roda pendapatan perusahaan akan tetap berjalan.

Namun apabila piutang tidak dikelola dengan baik oleh perusahaan, akan menimbulkan kredit macet atau piutang tidak tertagih. Adanya piutang tidak tertagih dapat berdampak buruk bagi operasi usaha perusahaan ke depannya. Salah satu cara mengelola piutang yang dapat menghindarkan perusahaan dari kerugian akibat ketidak tertagihannya piutang adalah penerapan metode analisa umur piutang (*aging schedule method*).

Skedul analisa umur piutang (*Aging Schedule*) adalah tabel laporan yang dibuat oleh perusahaan yang memuat informasi mengenai umur piutang, jumlah piutang, proporsi ketidak tagihan, dan periode penagihan piutang. Skedul Analisa Umur Piutang dibuat oleh perusahaan untuk mengendalikan/ mengatur perputaran piutang, karena dari skedul ini dapat diketahui jumlah piutang yang segera dapat ditagih dan yang lambat ditagih, serta dapat diketahui mana pelanggan yang berkredibilitas baik maupun yang berkredibilitas buruk.

Menurut Lestari, et al. (2019:216), *Aging Schedule* mengelompokkan umur piutang berdasarkan tanggal jatuh tempo piutang, yang dibagi ke dalam klasifikasi: belum jatuh tempo, telah jatuh tempo 1-30 hari, telah jatuh tempo 31-60 hari, telah jatuh tempo 61-90 hari, dan telah jatuh tempo di atas 90 hari.

Tanpa pengetahuan dan pemahaman terhadap penggunaan metode analisa umur piutang, maka perusahaan tidak akan dapat memantau pergerakan arus piutang dengan baik dan berisiko pada kerugian akibat ketidak tertagihan piutang karena perusahaan gagal menagih piutang yang telah jatuh tempo. Dari penggunaan metode analisa umur piutang (*Aging Schedule Method*), perusahaan dapat menentukan strategi pengelolaan piutang dan strategi pengelolaan arus kas yang efektif di masa mendatang untuk menghindari risiko kerugian.

Berlandaskan pemikiran di atas, maka penulis bermaksud mengadakan PKM pelatihan perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang pada perusahaan dagang bagi siswa/i SMA Katolik Ricci I yang berlokasi di Jalan Kemenangan III nomor 47, Glodok, Kecamatan Taman Sari, Jakarta Barat, 11120. Penting sekali bagi siswa/i SMA Ricci I untuk memahami bagaimana pengelolaan piutang

usaha yang efektif dan efisien dengan menggunakan metode analisa umur piutang (*Aging Schedule Method*) di perusahaan dagang agar dapat dipraktikkan kelak saat mereka memasuki dunia kerja maupun memulai usaha.

### **1.2 Permasalahan Mitra**

Siswa/i SMA Ricci I yang mengikuti pelatihan ini belum pernah mendapatkan mata pelajaran akuntansi keuangan terkait perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang. Penyebabnya adalah karena di dalam kurikulum sekolah belum ada materi pelajaran mengenai perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang, sehingga siswa/i SMA Katolik Ricci I belum mengerti dan belum mengetahui mengenai penggunaan metode analisa umur piutang dapat berdampak positif bagi pengelolaan piutang perusahaan dagang dan menghindarkan perusahaan dari risiko kerugian. Dengan tujuan untuk membekali siswa/i SMA Katolik Ricci I dengan pengetahuan esensial mengenai akuntansi keuangan, maka penulis memberikan pelatihan perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang pada perusahaan dagang di SMA Katolik Ricci I Jakarta Barat.

Inti permasalahan mitra dalam PKM ini adalah: 1) Bagaimana memahami piutang dan pengelolaan piutang yang efektif dengan menggunakan skedul analisa umur piutang?; 2) Bagaimana perlakuan akuntansi untuk analisa umur piutang di perusahaan? Berdasarkan permasalahan di atas, tim PKM berusaha memberikan bantuan dengan cara menyiapkan materi yang dibutuhkan mitra guna mendukung proses pembelajaran di SMA Katolik Ricci I dan membantu siswa/i dalam memahami akuntansi analisa umur piutang pada perusahaan dagang dengan baik serta bermanfaat bagi siswa/i.

### **1.3. Uraian Hasil Penelitian dan PKM Terkait**

Sosialisasi dan pelatihan perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang kepada siswa/i SMA merupakan pembekalan yang tepat guna dan tepat sasaran, karena dalam setiap usaha yang lancar dan berkesinambungan, tidak lepas dari peran perusahaan dalam mengelola piutang usaha. Walaupun siswa/i setelah lulus SMA tidak mengambil pendidikan di jurusan akuntansi, tetap harus mengetahui pengetahuan dasar mengenai bagaimana strategi pengelolaan piutang usaha yang tepat.

Berdasarkan penelitian dan PKM sebelumnya yang dilakukan oleh Rousilita Suhendah, Sebastian Taniel Mulyadi, dan Angela Raisa (2021) terkait pelatihan akuntansi persediaan dan piutang bagi SMA Kristoforus I, menyatakan akuntansi mengenai piutang usaha merupakan hal yang penting untuk diketahui karena apabila piutang usaha tidak dikelola dengan benar maka akan menimbulkan kerugian usaha akibat tersendatnya pelunasan piutang yang berdampak pada tersendatnya penambahan modal usaha untuk operasi usaha periode mendatang.

Berdasarkan hasil penelitian dan PKM yang diadakan oleh Henny dan Riki Yanto (2022) terkait pelatihan akuntansi analisa umur piutang sebagai metode yang tepat untuk mengelola piutang bagi siswa rumah belajar mahkota kasih insani, didapatkan bahwa masih minimnya pengetahuan siswa/i mengenai akuntansi piutang maka perlu sekali diadakan sosialisasi dan pelatihan akuntansi piutang yang bertujuan untuk menambah pemahaman siswa/i mengenai pengelolaan piutang.

Menurut hasil penelitian dan PKM yang dilakukan oleh Ika Wulandari, Leni Rahmayana, Delfian Zaman, Nurhaimah, dan Mohd Ideal Kurniawan (2023) terkait pelatihan praktik akuntansi keuangan pada siswa SMK Muhammadiyah 3 terpadu Pekanbaru, menyatakan bahwa pelatihan akuntansi keuangan harus terus dilakukan karena siswa SMK harus memahami dan menguasai akuntansi untuk meningkatkan kompetensi keahlian mereka supaya menjadi lulusan yang

berkualitas, mampu bersaing, inovatif, originalitas, berani mengambil risiko, berorientasi dan tekun, tidak patah semangat, berdisiplin baja dan teguh dalam pendirian.

Menurut hasil penelitian yang dilakukan oleh Demak, et al. (2018:349-350), metode analisa umur piutang merupakan metode paling tepat untuk mengelola piutang, karena dalam skedul analisa umur piutang akan dilakukan pengelompokkan piutang berdasarkan pada masing-masing karakteristik umurnya (berdasarkan tanggal jatuh tempo piutang dan proporsi risiko ketidak tertagihan piutang). Dari skedul analisa umur piutang, perusahaan dapat menghindari risiko kerugian dengan melakukan pencadangan piutang tidak tertagih.

Berdasarkan hasil penelitian sebelumnya dari Meliana, et al. (2019:2), pendekatan berdasarkan umur piutang ditentukan dengan menerapkan persentase berbeda-beda berdasarkan kategori umur piutang. Analisa umur piutang dapat mengindikasikan akun-akun piutang milik pelanggan yang memerlukan perhatian khusus berdasarkan umur piutang jatuh tempo. Analisa umur piutang bagi perusahaan berguna untuk membantu manajer dalam mengambil keputusan terkait kebijakan keuangan yang tepat.

Menurut Lestari, et al. (2019:216), keunggulan penggunaan metode analisa umur piutang dalam penaksiran yakni akan menghasilkan piutang usaha yang lebih mendekati kenyataan, karena penaksiran dilakukan pada masing-masing debitor secara lebih teliti.

Hasil penelitian-penelitian sebelumnya di atas menyimpulkan bahwa metode analisa umur piutang merupakan metode paling tepat untuk perusahaan dalam memantau/ mengelola piutang usaha, memantau kredibilitas para debitor, dan menetapkan strategi efektif ke depannya.

## 2. METODE PELAKSANAAN PKM

Metode pelaksanaan PKM pelatihan perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang pada perusahaan dagang di SMA Katolik Ricci I Jakarta Barat adalah pelatihan pengajaran disertai dengan simulasi penerapan analisa umur piutang pada perusahaan *start-up*.

Tahapan pelaksanaan PKM terdiri dari: (1) Persiapan dengan melakukan diskusi dengan kepala sekolah SMA Ricci I terkait topik pembahasan dan penyusunan modul pelatihan; (2) Pelaksanaan, pembagian tugas tim pelaksana PKM terkait pembahasan materi dan latihan soal, *pre test quiz*, *post test quiz*, tanya jawab, dan evaluasi akhir; (3) Pelaporan hasil pelaksanaan kegiatan PKM dalam bentuk laporan kemajuan, laporan akhir, laporan keuangan dan luaran wajib serta luaran tambahan.

Kegiatan PKM diadakan dalam bentuk pemaparan materi teori akuntansi analisa umur piutang, pembahasan dan pemecahan soal kasus mengenai skedul analisa umur piutang, pencadangan piutang, penghapusan piutang saat tidak dapat ditagih, dan prosedur pengelolaan piutang dengan menggunakan skedul analisa umur piutang. Tahapan pelaksanaan kegiatan dijelaskan lebih rinci di tabel di bawah ini:

Tabel 2.1 Tahapan – Tahapan Pelaksanaan Pelatihan Akuntansi Analisa Umur Piutang

No	Justifikasi Pengusul	Metode Pendekatan	Prosedur Kerja	Partisipasi Mitra	Jenis Luaran
1	Memberikan pelatihan mengenai pengenalan awal atas akuntansi	Memberikan pelatihan secara luring	Memberikan transfer ilmu tentang	Memahami materi yang disampaikan	Powerpoint

No	Justifikasi Pengusul	Metode Pendekatan	Prosedur Kerja	Partisipasi Mitra	Jenis Luaran
	analisa umur piutang dan pencadangan piutang tidak tertagih		akuntansi piutang yang berlaku menurut PSAK		
2	Memberikan pelatihan mengenai akuntansi analisa umur piutang dan pencadangan piutang tidak tertagih	Menjelaskan melalui latihan soal dengan materi akuntansi piutang dan pengelolaan piutang	Men-transfer ilmu mengenai membuat jurnal mencatat piutang, pelunasan, penghapusan piutang	Memahami dan mencoba untuk mengerjakan latihan soal	Modul latihan
3	Memberikan kuis sederhana tentang akuntansi analisa umur piutang dan pencadangan piutang tidak tertagih	Mengerjakan soal kuis ( <i>pre test dan post test</i> )	Memberikan soal kuis untuk mengetahui aktivitas pelatihan	Mengerjakan soal kuis dengan media Kahoot.com	Nilai kuis
4	Menyebarkan kuesioner tentang efektivitas pelatihan dan materi yang diminati untuk masa yang akan datang	Pengisian kuesioner	Memberikan pernyataan kuesioner	Mengisi kuesioner	Masukan dan saran

### 3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Sebagai solusi atas permasalahan yang terjadi di SMA Katolik Ricci I terkait belum adanya pembelajaran terhadap materi analisa umur piutang dan pencadangan piutang di kurikulum sekolah, maka tim PKM memberikan pelatihan edukasi mengenai akuntansi analisa umur piutang dan pencadangan piutang dengan tujuan agar siswa/i SMA Ricci I mampu memahami analisa umur piutang, perhitungan skedul analisa umur piutang, dan dampak penggunaan metode analisa umur piutang bagi pengelolaan piutang yang efektif serta efisien. Pelatihan perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang diadakan pada hari Kamis, 14 Maret 2024 pada pukul 10.00 sampai dengan 14.00 dan dilakukan secara tatap muka untuk kelas X di dalam ruang kelas.

Pelatihan akuntansi piutang dihadiri oleh total 45 siswa kelas X SMA Ricci I Jakarta. Pada awal acara dibuka oleh guru pelajaran akuntansi sebagai pendamping dan moderator. Setelah itu, siswa diberikan pertanyaan *pre-test* terkait analisa umur piutang dan hasil yang didapatkan adalah nilai 30 dari total 100 yang menunjukkan bahwa siswa belum mengerti mengenai akuntansi analisa umur piutang. Berikutnya, tim PKM melakukan pengajaran pelatihan akuntansi perhitungan skedul analisa umur piutang dengan menggunakan media Powerpoint dan diakhiri dengan pembahasan latihan soal terkait akuntansi analisa umur piutang. Pada akhir pelatihan, siswa diberikan *post-test quiz* melalui media Kahoot.com dan didapatkan peningkatan hasil yaitu nilai 78 dari total 100. Hal ini menunjukkan bahwa pelatihan perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang pada perusahaan dagang telah mencapai hasil positif yang diinginkan dan sesuai dengan ekspektasi tim PKM.

Berikut adalah soal quiz untuk topik skedul analisa umur piutang:

Data terkait piutang usaha milik PT. Warna tahun 2023 sebagai berikut:

PT Warna memiliki data piutang pelanggan pada tahun 2023 sebagai berikut:

PT Merah

18 Mei → Rp 20.000.000

8 September → Rp 45.000.000

21 November → Rp 92.000.000

Kebijakan Perusahaan untuk penagihan piutang adalah 60 hari (2/10, n/60)

Rincian kebijakan jatuh tempo piutang perusahaan:

- *Not Yet Due* = 1%
- *Due* 1-30 hari = 3%
- *Due* 31-60 hari = 6%
- *Due* 61-90 hari = 10%
- *Due* 91-120 hari = 12%
- *Due* > 120 hari = 20%

**Diminta:**

- Buatlah perhitungan skedul analisa umur piutang (*Aging Schedule*)!
- Buatlah jurnal pencadangan untuk piutang tidak tertagih!

Foto-foto pelaksanaan PKM pelatihan perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang pada perusahaan dagang di SMA Katolik Ricci I Jakarta (Hari Kamis, 29 Februari 2024):





Foto Pre Test Quiz dan Post Test Quiz untuk materi analisa umur piutang melalui media Kahoot.com:

The screenshot shows the Kahoot! website interface. At the top, there is a search bar and navigation buttons for 'Upgrade', 'Create', and user profile. The main content area displays a quiz titled 'PKM SKEDUL ANALISA UMUR PIUTANG' with 1 play and 28 players. Below the title, there are buttons for 'Host live', 'Assign', and 'Play solo'. The quiz is categorized as 'A public kahoot' by user 'chelsya1804' updated 3 months ago. On the right side, there is a list of four questions with their respective time limits:

Question Number	Question Text	Time Limit
1 - Quiz	Definisi Piutang	20 sec
2 - Quiz	Skedul Analisa Umur Piutang adalah...	30 sec
3 - Quiz	Kegunaan Skedul Analisa Umur Piutang adalah...	20 sec
4 - Quiz	Bagaimana jurnal untuk mencatat hasil dari skedul analisa umur piutang?	30 sec

At the bottom of the interface, there is a 'Resource credits' section.

#### 4. KESIMPULAN DAN SARAN

Pelatihan yang dilakukan oleh tim PKM telah mampu membuat siswa/i SMA Ricci I memahami perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang pada perusahaan dagang. Pelatihan ini telah menjadi solusi pemecahan masalah SMA Katolik Ricci I, di mana siswa yang tadinya tidak mengetahui apa itu analisa umur piutang, apa kegunaan analisa umur piutang, dan bagaimana menerapkan analisa umur piutang dalam mengelola piutang agar arus kas perusahaan tetap lancar. Harapan tim PKM, siswa/i SMA Ricci I dapat menerapkan pengelolaan piutang usaha yang tepat dengan menggunakan metode analisa umur piutang saat mereka memasuki dunia kerja maupun saat



memulai usaha sendiri. Saran dari tim PKM adalah perlunya dilanjutkan pelatihan mengenai akuntansi keuangan dengan topik lainnya seperti rekonsiliasi bank, laporan arus kas, aktiva tetap, investasi saham, utang obligasi, dan topik lainnya.

### **Ucapan Terima Kasih (*Acknowledgement*)**

Kegiatan PKM ini dapat terlaksana dengan lancar dan baik karena peran dan dukungan dari pihak – pihak di bawah ini:

1. LPPM Universitas Tarumanagara.
2. Kepala Sekolah SMA Ricci I Jakarta Barat.
3. Guru pendamping yang mengatur siswa/i selama pelatihan.
4. Mahasiswa yang ikut membantu penulis dari awal sesi sampai akhir sesi pelatihan.
5. Siswa/i SMA Ricci I.

### **REFERENSI**

- Demak, Y.K., Tinangon, J.J., Mawikere, L. (2018). Analisis Piutang Tak Tertagih Berdasarkan Umur Piutang Pada PT. Air Manado. *Jurnal Riset Akuntansi Going Concern*, 13(4). 347-355.
- Dewi, S.P., Sugiarto, E., & Susanti, M. (2017). Pengantar Akuntansi Sekilas Pandang Perbandingan dengan SAK yang Mengadopsi IFRS, SAK ETAP, dan SAK EMKM. Bogor: In Media.
- Henny & Yanto, R. (2022). Pelatihan Akuntansi Piutang bagi Siswa Rumah Belajar Mahkota Kasih Insani. *Seminar Nasional Hasil Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat (SENAPENMAS)*, 644-648.
- Hidayat, M. (2020). Pengaruh Kompetensi Kewirausahaan, Orientasi Pasar dan Motivasi Berwirausaha Terhadap Kinerja Bisnis Warung Kopi di Kota Makassar. *Mirai Management*, 5, 13.
- Lestari, W.J., Asfi, M, Setiawati, A. (2019). Sistem Pengendalian Internal Atas Piutang Menggunakan Metode Analisis Umur Piutang (Aging Schedule) pada CV. AGS'NIE. *Jurnal Digit*, 9(2), 215-224.
- Meliana, D., Wijaya, L.R.P., Dewi, D.N. (2019). Analisis Piutang Tak Tertagih Berdasarkan Umur Piutang Pada PT. DMN. *Jurnal Politeknik Bandung*, 1-7.
- Moegiarso, S. (2023). Pertumbuhan Ekonomi tahun 2022 Capai 5,31%, Tertinggi Sejak 2014. <https://www.ekon.go.id/publikasi/detail/4904/pertumbuhan-ekonomi-tahun-2022-capai-531-tertinggi-sejak-2014>.
- Suhendah, R., Mulyadi, S. T., & Raisa, A. (2021). Pelatihan Akuntansi Persediaan dan Piutang bagi SMA Kristoforus I. *Seri Seminar Nasional (SERINA)*, 1343-1350.
- Weygandt, J. J., Kimmel, P. D., & Kieso, D. E. (2022). *Financial Accounting with International Financial Reporting Standards*. John Wiley & Sons.
- Wulandari, I., Rahmayana, L., Zaman, D., Nurhaimah, & Kurniawan, M. I. (2023). Pelatihan Praktik Akuntansi Perusahaan Dagang pada Siswa SMK Muhammadiyah 3 Terpadu Pekanbaru. *Community Development Journal*, 4(2), 1227-1233.



Jakarta, 15 Juni 2024

No : 004A-LOA-SerinaVIII/Untar/VI/2024  
Perihal : Penerimaan Artikel  
Lampiran : Hasil *Review* dan Form Registrasi

Yth. Bapak/ Ibu **Chelsya , Steven Imanuel , dan Bryan Goodwin**  
Universitas Tarumanagara

Dengan hormat,

Bersama ini kami informasikan bahwa artikel Bapak/Ibu dengan judul: **"PELATIHAN PERLAKUAN AKUNTANSI ATAS ANALISA UMUR PIUTANG PADA PERUSAHAAN DAGANG DI SMA KATOLIK RICCI I JAKARTA BARAT"** dengan ID Artikel: **004A**

Dinyatakan: **diterima di Jurnal Revisi**

Berdasarkan hasil penilaian komite ilmiah, artikel Bapak/Ibu direkomendasikan untuk dipublikasikan ke **JURNAL BAKTI MASYARAKAT INDONESIA/BMI**. Revisi artikel diunggah langsung ke **OJS BMI** (<https://journal.untar.ac.id/index.php/baktimas>) paling lambat tanggal 18 Juni 2024.

Berikut kami lampirkan hasil *review* dari Komite Ilmiah beserta dengan form registrasi. Kami mohon kiranya Bapak/Ibu dapat segera melakukan **registrasi paling lambat tanggal 16 Juni 2024**.

Selanjutnya kami mengundang Bapak/Ibu hadir dan berpartisipasi untuk mempresentasikan artikel dalam acara Serina Untar VIII 2024 pada tanggal 19 Juni 2024 yang dilaksanakan secara daring. Atas keikutsertaan dan perhatiannya, kami ucapkan terima kasih.

Hormat Kami,  
Ketua Panitia Serina Untar VIII 2024

Dr. Ade Adhari, S.H., M.H.

**Lembaga**

- Pembelajaran
- Kemahasiswaan dan Alumni
- Penelitian & Pengabdian Kepada Masyarakat
- Penjaminan Mutu dan Sumber Daya
- Sistem Informasi dan Database

**Fakultas**

- Ekonomi dan Bisnis
- Hukum
- Teknik
- Kedokteran
- Psikologi
- Teknologi Informasi
- Seni Rupa dan Desain
- Ilmu Komunikasi
- Program Pascasarjana

# SERTIFIKAT

DIBERIKAN KEPADA

*CHELSEA, SE, M.AK*

SEBAGAI  
**PEMAKALAH**  
DENGAN JUDUL

**PELATIHAN PERLAKUAN AKUNTANSI ATAS ANALISA UMUR PIUTANG PADA  
PERUSAHAAN DAGANG DI SMA KATOLIK RICCI I JAKARTA BARAT**

Seri Seminar Nasional Universitas Tarumanagara VIII 2024

**Peluang dan Tantangan *Artificial Intelligence* dalam Pembangunan  
Sumber Daya Manusia Unggul**

Rabu, 19 Juni 2024



**Ir. Jap Tji Beng, MMSI, M.Psi., Ph.D., P.E., M.ASCE**  
Ketua LPPM Universitas Tarumanagara



**Dr. Ade Adhari, S.H., M.H.**  
Ketua Panitia Serina VIII Untar 2024

LAPORAN AKHIR  
PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT YANG DIAJUKAN KE LEMBAGA  
PENELITIAN DAN PENGABDIAN KEPADA MASYARAKAT



PELATIHAN PERLAKUAN AKUNTANSI ATAS ANALISA UMUR PIUTANG PADA  
PERUSAHAAN DAGANG DI SMA KATOLIK RICCI I JAKARTA BARAT

Disusun oleh:

**Ketua Tim**

Chelsya, SE, M.Ak. (0327108005 / 10112014)

**Anggota:**

Bryan Goodwin (125220169)

Steven Imanuel (125220003)

PROGRAM STUDI SARJANA AKUNTANSI  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS  
UNIVERSITAS TARUMANAGARA  
JAKARTA  
JUNI 2024

**Halaman Pengesahan**  
**Laporan Pengabdian kepada Masyarakat**

1. Judul PKM : Pelatihan Perlakuan Akuntansi atas Analisa Umur Piutang pada Perusahaan Dagang di SMA Katolik Ricci I Jakarta Barat.
2. Nama Mitra PKM : SMA Katolik Ricci I
3. Dosen Pelaksana : SMA Katolik Ricci I
- A. Nama dan Gelar : Chelsya, SE, M.Ak.  
B. NIDN/NIK : 0327108005 / 10112014  
C. Jabatan/Gol. : Asisten Ahli / 150  
D. Program Studi : Sarjana Akuntansi  
E. Fakultas : Ekonomi & Bisnis  
F. Bidang Keahlian : Akuntansi Keuangan  
H. Nomor HP/Tlp : 089671546789
4. Mahasiswa yang Terlibat
- A. Jumlah Anggota : 2 orang  
(Mahasiswa)
- B. Nama & NIM Mahasiswa 1 : Bryan Goodwin & 125220169  
C. Nama & NIM Mahasiswa 2 : Steven Imanuel & 125220003  
D. Nama & NIM Mahasiswa 3 : .....  
E. Nama & NIM Mahasiswa 4 : .....
5. Lokasi Kegiatan Mitra : SMA Katolik Ricci I
- A. Wilayah Mitra : Jl. Kemenangan III No. 47, RT 003/ RW 02,  
B. Kabupaten/Kota : Taman Sari / Jakarta Barat/ 11120  
C. Provinsi : DKI Jakarta
6. Metode Pelaksanaan : Luring/~~Daring~~ (~~pilih~~)
7. Luaran yang dihasilkan : Prosiding SERINA
8. Jangka Waktu Pelaksanaan : Januari – Juni 2024
9. Pendanaan : Rp. 3.000.000,-  
Biaya yang diusulkan

Jakarta, 25 Juni 2024

Menyetujui,  
Ketua LPPM



Ir. Jap Tji Beng, MMSI., M.Psi., Ph.D.  
NIK:10381047

Pelaksana

Chelsya, SE, M.Ak.  
0327108005/10112014

# **BAB I**

## **Pendahuluan**

### **A. Analisis Situasi**

Dalam bisnis usaha, piutang merupakan komponen yang sangat penting karena di dalam akun piutang terdapat hak tagih perusahaan atas jasa yang telah dilakukan maupun barang dagang yang telah dijual perusahaan kepada pelanggan. Dari penagihan piutang, perusahaan dapat memperoleh uang tunai atau kas yang dapat digunakan perusahaan untuk tambahan dana bagi operasi usaha perusahaan di periode berikutnya.

Perusahaan perlu melakukan pengadaan piutang usaha karena perusahaan membutuhkan tambahan modal dan investasi dana yang bisa diperoleh perusahaan melalui pengadaan piutang. Dengan penambahan modal atau investasi ini, perusahaan akan semakin mudah untuk mengeksekusi rencana-rencana bisnisnya demi keberlanjutan usaha.

Pengelolaan piutang biasanya berisi perhitungan dan analisis penjualan kredit maupun jasa secara kredit dalam perusahaan. Pengelolaan piutang yang baik dapat membantu bisnis perusahaan dalam menghadapi persaingan bisnis yang semakin ketat karena piutang menjadi salah satu cara untuk meminimalisir risiko kredit. Melalui piutang, perusahaan berharap masyarakat (*customer*) masih bisa membeli atau mengkonsumsi produk maupun jasa yang ditawarkan perusahaan sehingga roda pendapatan perusahaan akan tetap berjalan.

Apabila piutang tidak dikelola dengan baik oleh perusahaan, akan menimbulkan kredit macet atau piutang tidak tertagih. Adanya piutang tidak tertagih dapat berdampak buruk bagi operasi usaha perusahaan ke depannya. Salah satu cara mengelola piutang yang dapat menghindarkan perusahaan dari kerugian akibat ketidak tertagihannya piutang adalah penerapan metode analisa umur piutang (*aging schedule method*).

Skedul analisa umur piutang (*Aging Schedule*) adalah tabel laporan yang dibuat oleh perusahaan yang memuat informasi mengenai umur piutang, jumlah piutang, proporsi ketidak tagihan, dan periode penagihan piutang. Skedul Analisa Umur Piutang dibuat oleh perusahaan untuk mengendalikan/ mengatur perputaran piutang, karena dari skedul ini

dapat diketahui jumlah piutang yang segera dapat ditagih dan yang lambar ditagih, serta dapat diketahui mana pelanggan yang berkredibilitas baik maupun yang berkredibilitas buruk.

Menurut Lestari, et al. (2019:216), *Aging Schedule* mengelompokkan umur piutang berdasarkan tanggal jatuh tempo piutang, yang dibagi ke dalam klasifikasi: belum jatuh tempo, telah jatuh tempo 1-30 hari, telah jatuh tempo 31-60 hari, telah jatuh tempo 61-90 hari, dan telah jatuh tempo di atas 90 hari.

Tanpa pengetahuan dan pemahaman terhadap penggunaan metode analisa umur piutang, maka perusahaan tidak akan dapat memantau pergerakan arus piutang dengan baik dan berisiko pada kerugian akibat ketidak tertagihan piutang karena perusahaan gagal menagih piutang yang telah jatuh tempo. Dari penggunaan metode analisa umur piutang (*Aging Schedule Method*), perusahaan dapat menentukan strategi pengelolaan piutang dan strategi pengelolaan arus kas yang efektif di masa mendatang untuk menghindari risiko kerugian.

Berlandaskan pemikiran di atas, maka penulis bermaksud mengadakan PKM pelatihan perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang pada perusahaan dagang bagi siswa/i SMA Katolik Ricci I yang berlokasi di Jalan Kemenangan III nomor 47, Glodok, Kecamatan Taman Sari, Jakarta Barat, 11120. Penting sekali bagi siswa/i SMA Ricci I untuk memahami bagaimana pengelolaan piutang usaha yang efektif dan efisien dengan menggunakan metode analisa umur piutang (*Aging Schedule Method*) di perusahaan dagang agar dapat dipraktikkan kelak saat mereka memasuki dunia kerja maupun memulai usaha.

## **B. Masalah Mitra dan Solusinya**

Siswa/i SMA Ricci I yang mengikuti pelatihan ini belum pernah mendapatkan mata pelajaran akuntansi keuangan terkait perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang. Penyebabnya adalah karena di dalam kurikulum sekolah belum ada materi pelajaran mengenai perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang, sehingga siswa/i SMA Katolik Ricci I belum mengerti dan belum mengetahui mengenai penggunaan metode analisa umur piutang dapat berdampak positif bagi pengelolaan piutang perusahaan dagang dan menghindarkan perusahaan dari risiko kerugian. Dengan tujuan untuk membekali siswa/i

SMA Katolik Ricci I dengan pengetahuan esensial mengenai akuntansi keuangan, maka penulis memberikan pelatihan perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang pada perusahaan dagang di SMA Katolik Ricci I Jakarta Barat.

Permasalahan mitra yang menjadi inti masalah dalam kegiatan PKM ini adalah: 1) Bagaimana memahami piutang dan pengelolaan piutang yang efektif dengan menggunakan skedul analisa umur piutang?; 2) Bagaimana perlakuan akuntansi untuk analisa umur piutang di perusahaan? Berdasarkan permasalahan di atas, tim PKM berusaha memberikan bantuan solusi dengan cara menyiapkan materi terkait yang dibutuhkan mitra guna mendukung proses pembelajaran di SMA Katolik Ricci I dan membantu siswa/i dalam memahami akuntansi analisa umur piutang pada perusahaan dagang dengan baik serta bermanfaat bagi siswa/i.

Sosialisasi dan pelatihan perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang kepada siswa/i SMA merupakan pembekalan yang tepat guna dan tepat sasaran, karena dalam setiap usaha yang lancar dan berkesinambungan, tidak lepas dari peran perusahaan dalam mengelola piutang usaha. Walaupun siswa/i setelah lulus SMA tidak mengambil pendidikan di jurusan akuntansi, tetap harus mengetahui pengetahuan dasar mengenai bagaimana strategi pengelolaan piutang usaha yang tepat.

Berdasarkan penelitian dan PKM sebelumnya yang dilakukan oleh Rousilita Suhendah, Sebastian Taniel Mulyadi, dan Angela Raisa (2021) terkait pelatihan akuntansi persediaan dan piutang bagi SMA Kristoforus I, menyatakan akuntansi mengenai piutang usaha merupakan hal yang penting untuk diketahui karena apabila piutang usaha tidak dikelola dengan benar maka akan menimbulkan kerugian usaha akibat tersendatnya pelunasan piutang yang berdampak pada tersendatnya penambahan modal usaha untuk operasi usaha periode mendatang.

Berdasarkan hasil penelitian dan PKM yang diadakan oleh Henny dan Riki Yanto (2022) terkait pelatihan akuntansi analisa umur piutang sebagai metode yang tepat untuk mengelola piutang bagi siswa rumah belajar mahkota kasih insani, didapatkan bahwa masih minimnya pengetahuan siswa/i mengenai akuntansi piutang maka perlu sekali diadakan sosialisasi dan pelatihan akuntansi piutang yang bertujuan untuk menambah pemahaman siswa/i mengenai pengelolaan piutang.



Menurut hasil penelitian dan PKM yang dilakukan oleh Ika Wulandari, Leni Rahmayana, Delfian Zaman, Nurhaimah, dan Mohd Ideal Kurniawan (2023) terkait pelatihan praktik akuntansi keuangan pada siswa SMK Muhammadiyah 3 terpadu Pekanbaru, menyatakan bahwa pelatihan akuntansi keuangan harus terus dilakukan karena siswa SMK harus memahami dan menguasai akuntansi untuk meningkatkan kompetensi keahlian mereka supaya menjadi lulusan yang berkualitas, mampu bersaing, inovatif, originalitas, berani mengambil risiko, berorientasi dan tekun, tidak patah semangat, berdisiplin baja dan teguh dalam pendirian.

Menurut hasil penelitian yang dilakukan oleh Demak, et al. (2018:349-350), metode analisa umur piutang merupakan metode paling tepat untuk mengelola piutang, karena dalam skedul analisa umur piutang akan dilakukan pengelompokan piutang berdasarkan pada masing-masing karakteristik umurnya (berdasarkan tanggal jatuh tempo piutang dan proporsi risiko ketidak tertagihan piutang). Dari skedul analisa umur piutang, perusahaan dapat menghindari risiko kerugian dengan melakukan pencadangan piutang tidak tertagih.

Berdasarkan hasil penelitian sebelumnya dari Meliana, et al. (2019:2), pendekatan berdasarkan umur piutang ditentukan dengan menerapkan persentase berbeda-beda berdasarkan kategori umur piutang. Analisa umur piutang dapat mengindikasikan akun-akun piutang milik pelanggan yang memerlukan perhatian khusus berdasarkan umur piutang jatuh tempo. Analisa umur piutang bagi perusahaan berguna untuk membantu manajer dalam mengambil keputusan terkait kebijakan keuangan yang tepat.

Menurut Lestari, et al. (2019:216), keunggulan penggunaan metode analisa umur piutang dalam penaksiran yakni akan menghasilkan piutang usaha yang lebih mendekati kenyataan, karena penaksiran dilakukan pada masing-masing debitur secara lebih teliti.

Dari hasil penelitian-penelitian sebelumnya dapat disimpulkan bahwa metode analisa umur piutang merupakan metode paling tepat untuk perusahaan dalam memantau/mengelola piutang usaha, memantau kredibilitas para debitur, dan menetapkan strategi efektif ke depannya. Pelatihan perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang kepada siswa/i SMA Ricci I merupakan solusi yang tepat untuk membuka wawasan baru terkait pengelolaan piutang yang baik dan menjadi bekal untuk mereka saat memasuki dunia kerja maupun membuka usaha sendiri di kemudian hari.

## **Bab II**

### **Pelaksanaan**

#### **A. Deskripsi Kegiatan**

Sebagai solusi atas permasalahan yang terjadi di SMA Katolik Ricci I terkait belum adanya pembelajaran terhadap materi analisa umur piutang dan pencadangan piutang di kurikulum sekolah, maka tim PKM memberikan pelatihan edukasi mengenai akuntansi analisa umur piutang dan pencadangan piutang dengan tujuan agar siswa/i SMA Ricci I mampu memahami analisa umur piutang, perhitungan skedul analisa umur piutang, dan dampak penggunaan metode analisa umur piutang bagi pengelolaan piutang yang efektif serta efisien. Pelatihan perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang diadakan pada hari Kamis, 14 Maret 2024 pada pukul 10.00 sampai dengan 14.00 dan dilakukan secara tatap muka untuk kelas X di dalam ruang kelas.

Pelatihan akuntansi piutang dihadiri oleh total 45 siswa kelas X SMA Ricci I Jakarta. Pada awal acara dibuka oleh guru pelajaran akuntansi sebagai pendamping dan moderator. Setelah itu, siswa diberikan pertanyaan *pre-test* terkait analisa umur piutang dan hasil yang didapatkan adalah nilai 30 dari total 100 yang menunjukkan bahwa siswa belum mengerti mengenai akuntansi analisa umur piutang. Berikutnya, tim PKM melakukan pengajaran pelatihan akuntansi perhitungan skedul analisa umur piutang dengan menggunakan media Powerpoint dan diakhiri dengan pembahasan latihan soal terkait akuntansi analisa umur piutang. Pada akhir pelatihan, siswa diberikan *post-test quiz* melalui media Kahoot.com dan didapatkan peningkatan hasil yaitu nilai 78 dari total 100. Hal ini menunjukkan bahwa pelatihan perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang pada perusahaan dagang telah mencapai hasil positif yang diinginkan dan sesuai dengan ekspektasi tim PKM.

#### **B. Metode Pelaksanaan**

Tahapan pelaksanaan PKM terdiri dari: (1) Persiapan dengan melakukan diskusi dengan kepala sekolah SMA Ricci I terkait topik pembahasan dan penyusunan modul pelatihan; (2) Pelaksanaan, pembagian tugas tim pelaksana PKM terkait pembahasan materi dan latihan soal, *pre test quiz*, *post test quiz*, tanya jawab, dan evaluasi akhir; (3) Pelaporan hasil pelaksanaan kegiatan PKM dalam bentuk laporan kemajuan, laporan akhir, laporan keuangan dan luaran wajib serta luaran tambahan.

Kegiatan PKM diadakan dalam bentuk pemaparan materi teori akuntansi analisa umur piutang, pembahasan dan pemecahan soal kasus mengenai skedul analisa umur piutang, pencadangan piutang, penghapusan piutang saat tidak dapat ditagih, dan prosedur pengelolaan piutang dengan menggunakan skedul analisa umur piutang. Tahapan pelaksanaan kegiatan dijelaskan lebih rinci di tabel di bawah ini:

Tabel 2.1 Tahapan – Tahapan Pelaksanaan Pelatihan Akuntansi Analisa Umur Piutang

No	Justifikasi Pengusul	Metode Pendekatan	Prosedur Kerja	Partisipasi Mitra	Jenis Luaran
1	Memberikan pelatihan mengenai pengenalan awal atas akuntansi analisa umur piutang dan pencadangan piutang tidak tertagih	Memberikan pelatihan secara luring	Memberikan transfer ilmu tentang akuntansi piutang yang berlaku menurut PSAK	Memahami materi yang disampaikan	Powerpoint
2	Memberikan pelatihan mengenai akuntansi analisa umur piutang dan pencadangan piutang tidak tertagih	Memberikan penjelasan dalam bentuk solusi latihan soal dengan materi akuntansi piutang dan pengelolaan piutang	Memberikan transfer ilmu mengenai membuat jurnal mencatat piutang, pelunasan, penghapusan piutang	Memahami dan mencoba untuk mengerjakan latihan soal	Modul latihan
3	Memberikan kuis sederhana tentang akuntansi analisa umur piutang dan pencadangan piutang tidak tertagih	Mengerjakan soal kuis ( <i>pre test dan post test</i> )	Memberikan soal kuis untuk mengetahui aktivitas pelatihan	Mengerjakan soal kuis dengan media Kahoot.com	Nilai kuis
4	Memberikan kuesioner tentang efektivitas pelatihan dan materi yang diminati untuk masa yang akan datang	Pengisian kuesioner	Memberikan pernyataan kuesioner	Mengisi kuesioner	Masukan dan saran

Metode pelaksanaan PKM pelatihan perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang di SMA Katolik Ricci I adalah metode pengajaran dan pelatihan. Sebagai bukti keberhasilan pelaksanaan PKM pelatihan adalah dengan memberikan *post test quiz* kepada 45 siswa/i SMA Ricci I dengan hasil terlampir pada lampiran foto kegiatan.

### **C. Luaran**

Luaran yang dihasilkan dari kegiatan PKM adalah prosiding yang dipresentasikan dalam seminar yang diselenggarakan oleh Universitas Tarumanagara (SERINA) pada tanggal 19 Juni 2024 secara daring (media *Zoom*) dan diterbitkan di Jurnal BMI (Bakti Masyarakat Indonesia).

### **Bab III**

#### **Kesimpulan**

PKM pelatihan perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang di SMA Katolik Ricci I Jakarta Barat disimpulkan berhasil dan sesuai dengan harapan tim PKM. Hal ini terlihat dari hasil *post test quiz*, di mana mayoritas siswa memperoleh nilai sempurna dalam quiz yang diberikan setelah pelatihan digitalisasi akuntansi berbasis *software*.

Kegiatan PKM yang dilakukan oleh tim PKM FEB Tarumanagara telah memberikan dampak positif bagi siswa/i SMA Ricci I, yakni siswa/i memahami perlakuan akuntansi atas analisa umur piutang pada perusahaan dagang. Harapan tim PKM, siswa/i SMA Ricci I dapat menerapkan pengelolaan piutang usaha yang tepat dengan menggunakan metode analisa umur piutang saat mereka memasuki dunia kerja maupun saat memulai usaha sendiri.

Saran dari tim PKM adalah perlunya dilanjutkan pelatihan mengenai akuntansi keuangan dengan topik lainnya seperti rekonsiliasi bank, laporan arus kas, aktiva tetap, investasi saham, utang obligasi, dan topik lainnya.

## Daftar Pustaka

- Demak, Y.K., Tinangon, J.J., Mawikere, L. (2018). Analisis Piutang Tak Tertagih Berdasarkan Umur Piutang Pada PT. Air Manado. *Jurnal Riset Akuntansi Going Concern*, 13(4). 347-355.
- Dewi, S.P., Sugiarto, E., & Susanti, M. (2017). Pengantar Akuntansi Sekilas Pandang Perbandingan dengan SAK yang Mengadopsi IFRS, SAK ETAP, dan SAK EMKM. Bogor: In Media.
- Henny & Yanto, R. (2022). Pelatihan Akuntansi Piutang bagi Siswa Rumah Belajar Mahkota Kasih Insani. Seminar Nasional Hasil Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat (SENAPENMAS), 644-648.
- Hidayat, M. (2020). Pengaruh Kompetensi Kewirausahaan, Orientasi Pasar dan Motivasi Berwirausaha Terhadap Kinerja Bisnis Warung Kopi di Kota Makassar. *Mirai Management*, 5, 13.
- Lestari, W.J., Asfi, M, Setiawati, A. (2019). Sistem Pengendalian Internal Atas Piutang Menggunakan Metode Analisis Umur Piutang (Aging Schedule) pada CV. AGS'NIE. *Jurnal Digit*, 9(2), 215-224.
- Meliana, D., Wijaya, L.R.P., Dewi, D.N. (2019). Analisis Piutang Tak Tertagih Berdasarkan Umur Piutang Pada PT. DMN. *Jurnal Politeknik Bandung*, 1-7.
- Moegiarso, S. (2023). Pertumbuhan Ekonomi tahun 2022 Capai 5,31%, Tertinggi Sejak 2014. <https://www.ekon.go.id/publikasi/detail/4904/pertumbuhan-ekonomi-tahun-2022-capai-531-tertinggi-sejak-2014>.
- Suhendah, R., Mulyadi, S. T., & Raisa, A. (2021). Pelatihan Akuntansi Persediaan dan Piutang bagi SMA Kristoforus I. Seri Seminar Nasional (SERINA), 1343-1350.
- Weygandt, J. J., Kimmel, P. D., & Kieso, D. E. (2022). *Financial Accounting with International Financial Reporting Standards*. John Wiley & Sons.
- Wulandari, I., Rahmayana, L., Zaman, D., Nurhaimah, & Kurniawan, M. I. (2023). Pelatihan Praktik Akuntansi Perusahaan Dagang pada Siswa SMK Muhammadiyah 3 Terpadu Pekanbaru. *Community Development Journal*, 4(2), 1227-1233.

## Lampiran 1 (Surat Tugas)



### SMA KATOLIK RICCI I AKREDITASI "A"

Jl. Kemenangan III / 47, Glodok, Tamansari, Jakarta Barat 11120  
Telp. (021) 6392495 - 6260049 Fax. (021) 6491705

---

#### SURAT PERNYATAAN KESEDIAAN KERJA SAMA DARI MITRA

Yang bertanda tangan di bawah ini :

Nama : Riki Rahardja Wirja, S.Si  
Pimpinan Mitra : SMA Katolik Ricci  
Bidang Kegiatan : Pendidikan  
Alamat : Jl. Kemenangan III/47, Glodok, Tamansari,  
Jakarta Barat 11120

Dengan ini menyatakan bersedia untuk bekerja sama dengan Pelaksana Kegiatan PKM

Nama Ketua Tim Pengusul : Chelsya  
Program Studi/Fakultas : S1 Akuntansi / Fakultas Ekonomi dan Bisnis  
Perguruan Tinggi : Universitas Tarumanagara

Bersama ini pula kami nyatakan dengan sebenarnya bahwa di antara pihak Mitra dan Pelaksana Kegiatan PKM tidak terdapat ikatan kekeluargaan dan ikatan usaha dalam wujud apapun juga.

Demikian Surat Pernyataan ini dibuat dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab tanpa ada unsur pemaksaan di dalam pembuatannya untuk dapat dipergunakan sebagaimana mestinya.

Jakarta, 23 Februari 2024

Yang menyatakan



Riki Rahardja Wirja, S.Si

## Lampiran 2 (Materi Paparan)

**UNTAR**  
Universitas Tarumanagara

Terakreditasi BAN PT A QS STARS RATING SYSTEM CPA AUSTRALIA ICAEW CHARTERED ACCOUNTANTS

**UNTAR untuk INDONESIA**

# AGING SCHEDULE (ANALISA UMUR PIUTANG)

Chelsya, SE, M.Ak

Sumber: Financial Accounting,  
Weygandt, Kimmel, Kieso

[www.untar.ac.id](http://www.untar.ac.id) [Untar Jakarta](#) [@UntarJakarta](#) [@untarjakarta](#)

### Definisi Piutang



Piutang adalah tagihan kepada pelanggan yang timbul dari penjualan barang dagang secara kredit.

Piutang memiliki umur yang terbatas, yang menjadi tolok ukur kapan batas akhir piutang harus diterima pelunasannya.



## Penentuan umur piutang

Umur/masa Piutang ditentukan oleh penjual, melalui penetapan syarat kredit.

Contoh syarat kredit:

**2/10, n/60**

Angka 2 → jumlah diskon 2% yang diberikan penjual ke pelanggan.

Angka 10 → batas akhir pemberian diskon.

Angka 60 → batas akhir umur piutang.



**UNTAR**  
Universitas Tarumanagara



UNTAR untuk INDONESIA

## Analisa Umur Piutang

Skedul Analisa Umur Piutang (Aging Schedule) adalah:

Tabel laporan yang memuat informasi mengenai umur, jumlah, proporsi, dan periode penagihan piutang.

Skedul Analisa Umur Piutang dibuat oleh penjual untuk mengendalikan/ mengatur perputaran piutang, karena dari skedul ini dapat diketahui jumlah piutang yang segera dapat ditagih dan yang lambat ditagih, dan dapat diketahui mana pelanggan yang baik dan yang buruk.



**UNTAR**  
Universitas Tarumanagara



UNTAR untuk INDONESIA

## Soal Latihan

PT Warna memiliki data piutang pelanggan pada tahun 2023 sebagai berikut:

PT Merah

18 Mei → Rp 20.000.000

8 September → Rp 45.000.000

21 November → Rp 92.000.000

Kebijakan Perusahaan untuk penagihan piutang adalah 60 hari (2/10, n/60)

Berikut adalah rincian jatuh tempo piutang penjual:

- Belum jatuh tempo = 1%
- Lewat jatuh tempo 1-30 hari = 3%
- Lewat jatuh tempo 31-60 hari = 6%
- Lewat jatuh tempo 61-90 hari = 10%
- Lewat jatuh tempo 91-120 hari = 12%
- Lewat jatuh tempo > 120 hari = 20%



**UNTAR**  
Universitas Tarumanagara



UNTAR untuk INDONESIA

## Jawaban Soal

Skedul Analisa Umur Piutang (Aging Schedule):

Customer	Total	Not yet due	Number of days past due				
			1-30	31-60	61-90	91-120	More than 120 days
PT Merah	157.000.000	92.000.000	-	45.000.000	-	-	20.000.000
Total	157.000.000	92.000.000	-	45.000.000	-	-	20.000.000
Estimated % uncollectible		1%	3%	6%	10%	12%	20%
Total estimated bad debts	<b>7.620.000</b>	<b>920.000</b>	-	<b>2.700.000</b>	-	-	<b>4.000.000</b>



**UNTAR**  
Universitas Tarumanagara



UNTAR untuk INDONESIA

## Jawaban Soal

31 Desember 20XX:

Beban piutang tidak tertagih	7.620.000	
Cadangan piutang tidak tertagih		7.620.000

Penjual harus mempersiapkan saldo cadangan sebesar Rp 7.620.000 untuk mengantisipasi apabila PT Merah tidak membayar tepat waktu.

Semakin lama piutang tidak tertagih, maka penjual dapat menghadapi risiko kekurangan dana untuk operasi usaha.

Penjual harus menetapkan strategi baru untuk mengatasi risiko kerugian akibat piutang tidak tertagih, misalnya: menetapkan syarat kredit yang baru dan lebih selektif memilih pelanggan.



**Lampiran 3 (Foto Kegiatan)**



## Lampiran 4 (Bukti Luaran)

Jurnal Prosiding dipresentasikan dalam Seminar SERINA (19 Juni 2024)

The certificate is titled "SERTIFIKAT" and is awarded to **CHELSEA, SE. MAK** for her presentation at the "SERINA VIII UNTAR 2024" seminar. The presentation title is "Peluang dan Tantangan *Artificial Intelligence* dalam Pembangunan Sumber Daya Manusia Unggul". The seminar was held on Wednesday, June 19, 2024. The certificate is signed by Ir. Jap Tji Beng, MMSI, M.Psi, Ph.D., P.E., M.ASCE, Chairman of LPPM Universitas Tarumanagara, and Dr. Ade Adhari, S.H., M.H., Chairman of the SERINA VIII Untar 2024 Committee. Logos for SERINA VIII UNTAR 2024, UNTAR Universitas Tarumanagara, LPPM UNTAR, and Kampus Merdeka are visible at the top.

**SERTIFIKAT**

DIBERIKAN KEPADA  
**CHELSEA, SE. MAK**

SEBAGAI  
**PEMAKALAH**  
DENGAN JUDUL

**PELATIHAN PERLAKUAN AKUNTANSI ATAS ANALISA UMUR PIUTANG PADA  
PERUSAHAAN DAGANG DI SMA KATOLIK RICCI I JAKARTA BARAT**

Seri Seminar Nasional Universitas Tarumanagara VIII 2024  
**Peluang dan Tantangan *Artificial Intelligence* dalam Pembangunan  
Sumber Daya Manusia Unggul**

Rabu, 19 Juni 2024

  
Ir. Jap Tji Beng, MMSI, M.Psi, Ph.D., P.E., M.ASCE  
Ketua LPPM Universitas Tarumanagara

  
Dr. Ade Adhari, S.H., M.H.  
Ketua Panitia Serina VIII Untar 2024

# Letter Of Acceptance (LOA) SERINA 19 JUNI 2024



Jakarta, 15 Juni 2024

No : 004A-LOA-SerinaVIII/Untar/VI/2024  
Perihal : Penerimaan Artikel  
Lampiran : Hasil *Review* dan Form Registrasi

Yth. Bapak/ Ibu **Chelsya , Steven Imanuel , dan Bryan Goodwin**  
Universitas Tarumanagara

Dengan hormat,

Bersama ini kami informasikan bahwa artikel Bapak/Ibu dengan judul: **“PELATIHAN PERLAKUAN AKUNTANSI ATAS ANALISA UMUR PIUTANG PADA PERUSAHAAN DAGANG DI SMA KATOLIK RICCI I JAKARTA BARAT”** dengan ID Artikel: **004A**

Dinyatakan: **diterima di Jurnal Revisi**

Berdasarkan hasil penilaian komite ilmiah, artikel Bapak/Ibu direkomendasikan untuk dipublikasikan ke **JURNAL BAKTI MASYARAKAT INDONESIA/BMI**. Revisi artikel diunggah langsung ke **OJS BMI** (<https://journal.untar.ac.id/index.php/baktimas>) paling lambat tanggal 18 Juni 2024.

Berikut kami lampirkan hasil *review* dari Komite Ilmiah beserta dengan form registrasi. Kami mohon kiranya Bapak/Ibu dapat segera melakukan **registrasi paling lambat tanggal 16 Juni 2024**.

Selanjutnya kami mengundang Bapak/Ibu hadir dan berpartisipasi untuk mempresentasikan artikel dalam acara Serina Untar VIII 2024 pada tanggal 19 Juni 2024 yang dilaksanakan secara daring. Atas keikutsertaan dan perhatiannya, kami ucapkan terima kasih.

Hormat Kami,  
Ketua Panitia Serina Untar VIII 2024

Dr. Ade Adhari, S.H., M.H.

Jl. Letjen S. Parman No. 1, Jakarta Barat 11440  
P: 021 - 5695 8744 (Humas)  
E: [humas@untar.ac.id](mailto:humas@untar.ac.id)

Untar Jakarta [untar.ac.id](http://untar.ac.id)

#### Lembaga

- Pembelajaran
- Kemahasiswaan dan Alumni
- Penelitian & Pengabdian Kepada Masyarakat
- Penjaminan Mutu dan Sumber Daya
- Sistem Informasi dan Database

#### Fakultas

- Ekonomi dan Bisnis
- Hukum
- Teknik
- Kedokteran
- Psikologi
- Teknologi Informasi
- Seni Rupa dan Desain
- Ilmu Komunikasi
- Program Pascasarjana